



Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVIII – n.º 2195 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 30 de marzo de 2025



Tomelloso acogió el encuentro jubilar de jóvenes

El 15 de marzo, se celebró en Tomelloso el encuentro jubilar para jóvenes y adolescentes, uno de los encuentros programados en la diócesis para el Jubileo de este año 2025.

El pasado 15 de marzo se celebró en Tomelloso el encuentro jubilar para adolescentes y jóvenes, que contó con trescientos participantes.

Se trata de uno de los encuentros jubilares programados en la diócesis para el Jubileo. Junto al de jóvenes, habrá una peregrinación para familias y otra para los «colectivos de esperanza».

La peregrinación de los jóvenes y los adolescentes comenzó en el Santuario de la Virgen de las Viñas de Tomelloso. Allí, después de la oración, los participantes salieron caminando hacia Tomelloso, donde se dividieron en dos grupos para el trabajo de la mañana, en torno a la figura del venerable Ismael de Tomelloso.

Por un lado, los adolescentes fueron al hospital, recordando que fue en un hospital donde el joven Ismael tuvo una experiencia de silencio, soledad y entrega a Dios. Allí escucharon varios testimonios, que terminaron en el colegio

[Continúa en la página 4]

Falleció el sacerdote don Rafael Pérez Piñero



Don Rafael Pérez Piñero en 2019



Misa en la catedral el pasado 19 de marzo

En la noche del 17 de marzo falleció el sacerdote Rafael Pérez Piñero, a los 100 años de edad.

Rafael Pérez Piñero nació en Villahermosa en 1924 e ingresó en el Seminario en 1940, a los 15 años. Fue ordenado sacerdote en Comillas en julio de 1950, tras estudiar Teología en esa universidad. El pasado octubre, celebró sus 100 años en una eucaristía presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, acompañado de familiares y amigos.

Después de la ordenación, se le encargó la parroquia de Las Labores y, ya en 1950, fue nombrado profesor de Latín en el Seminario Diocesano. Durante cincuenta y seis años fue en esta institución vicerrector, profesor

de Dogmática y director espiritual, dejando el Seminario en 2006 para vivir en la residencia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Ciudad Real.

Además de su labor en el Seminario, don Rafael fue juez prosinodal, censor, consiliario de Acción Católica Femenina, asesor provincial de la Sección Femenina, capellán de las Hermanitas, consiliario diocesano de jóvenes, consiliario del Centro Espiritual de Maestras, consiliario del Centro de Espiritualidad de Estudiantes, director de la Unión Apostólica, director del Secretariado de Cursos de Cristiandad, arcipreste de la entonces iglesia prioral — hoy

catedral—, presidente de la Comisión de Fe y Costumbres, presidente de la Comisión Diocesana de Pastoral, consiliario de la Juventud de Acción Católica, presidente de la Comisión Diocesana de Fe, asesor de la Asociación Católica de Familias, y administrador parroquial de Villahermosa.

En total, casi 75 años de sacerdocio —los cumpliría el 16 de julio— en los que conoció a todos los sacerdotes de Ciudad Real como profesor y director espiritual, y formó a un buen número de seglares.

La misa, presidida por el obispo, se celebró en la mañana del día de san José, en la catedral de Santa María del Prado de Ciudad Real.

Encuentro de las delegaciones de Apostolado Secular de la provincia eclesiástica

El 15 de marzo se reunieron en el centro parroquial de Santiago Apóstol de Quintanar de la Orden los equipos de las delegaciones de Apostolado Secular de la Provincia Eclesiástica de Toledo.

El encuentro comenzó con la misa. Después, empezaron las reuniones, en las que se analizó la situación del laicado en cada una de las cinco diócesis de Castilla-La Mancha, que congregan a más de dos millones de bautizados. Además, se explicó cómo trabajan cada uno de los equipos.

Durante la reunión se hizo el planteamiento de los temas pastorales de Apostolado Secular para los próximos cursos, que se enfocarán en la «presencia en la vida pública» de los laicos.



Delegaciones de Apostolado Secular de la Provincia Eclesiástica

Carta de nuestro Obispo

El padre bueno y el hijo que se marcha de casa

La misión que Cristo trae a este mundo es la de ofrecernos a los seres humanos la imagen auténtica de Dios, que no es otra que la de un Padre bueno y misericordioso que es capaz de compadecerse de nuestras miserias y pecados.

Cristo, con su actitud que acoge a los pecadores y come con ellos, y con su mensaje en las parábolas de la misericordia del evangelio nos ofrece claramente esta imagen auténtica de Dios como Padre.

El Dios de Jesús es el Padre, el mejor de los padres que quiere a sus hijos y que tanto nos quiere que «envió a su propio Hijo, para que muriendo en la cruz fuera el rescate por nuestros pecados». Dios no es un Dios lejano al hombre, sino cercano, nos acompaña siempre, nos conoce como nadie porque nos ha creado y quiere que «todos los hombres se salven y lleguen al conocimiento de la verdad».

Es desde ese amor de Padre desde donde nos llama a que nosotros nos comportemos como hijos suyos y vivamos desde el estilo que Cristo nos propuso en el evangelio.

Con la recepción del sacramento del perdón, volvamos a la vida de Dios

El Evangelio de este domingo de Cuaresma nos propone la figura de este Dios que es Padre, que tiene dos hijos y, un día, el menor, que está perfectamente bien en la casa de su padre, busca nuevas emociones y le pide a su padre la parte de la herencia que le corresponde. Se va de casa, y malgasta su hacienda. Cuando lo ha perdido todo y vive miserablemente, con hambre y pasando necesidad, empieza a pensar en lo bien que estaba cuando estaba en casa de su padre y cómo está ahora pasando hambre y necesidad. Entonces,

se plantea la vuelta a la casa de su padre y prepara su discurso: «Volveré a mi casa, iré a mi padre y le diré: Padre, he pecado contra el cielo y contra ti» (Lc 15, 21). El padre lo abraza y prepara una fiesta por la alegría del regreso de su hijo a casa.

Todos necesitamos el perdón de Dios porque todos somos pobres y débiles y, cada cierto tiempo, necesitamos acercarnos a pedir perdón,

Demos a Dios la alegría de acercarnos a él para que él nos perdone

a confesar nuestros pecados y que el Señor nos perdone.

La Cuaresma es un tiempo propicio para recibir el perdón de Dios y para acercarnos al sacramento del perdón, para ponernos a bien con nuestro Dios, del que nos hemos alejado, queremos volver a ser buenos hijos.

Aprovechemos este tiempo de Cuaresma, tiempo de conversión y de preparación para la Pascua y tiempo para pedir perdón al Señor y recibir el abrazo de alegría que siente cuando volvemos a él.

Aquel hijo que había marchado de casa se da cuenta de lo bien que estaba cuando estaba en la casa de su padre y, por eso, cuando está pasando necesidad, se acuerda de ellos y se dice a sí mismo: «Cuántos jornaleros de mi padre tienen pan en abundancia, mientras yo aquí me muero de hambre. Me levantaré e iré a mi Padre» (Lc 15, 18-20).

También en nosotros, cuando pensamos en lo bien que estábamos cuando estábamos en amistad con Dios y en gracia, y lo mal que nos sentimos cuando pecamos, nace en nuestro corazón el deseo

de volver, de reconciliarnos con Dios y con los hermanos, para que el Señor nos dé su abrazo de perdón.

Vamos a acercarnos al perdón de Dios, que nos espera con los brazos abiertos para cerrarlos sobre nosotros y darnos su

abrazo de paz, de amor y de perdón. Sentiremos la misericordia de Dios sobre nosotros, la cual nos debe impulsar a comportarnos de otra manera para que, algún día, cuando él nos llame, nos pueda dar su abrazo definitivo de Padre. Él nos espera, como esperaba cada día desde el día que se marchó su hijo y, cuando le ve venir por el camino, se llena de alegría.

Disfrutemos de la alegría de Dios, demos a Dios la alegría de acercarnos a él para que él nos perdone y alegrémonos de su perdón y de poder renovar nuestro título de hijo, como aquel hijo recupera su identidad de hijo con su vuelta y el Padre le pone un anillo en su dedo y sandalias en sus pies y lo abraza con alegría porque, el que estaba perdido lo ha encontrado y el que estaba muerto ha vuelto a la vida. Que también nosotros, con la recepción del sacramento del perdón, volvamos a la vida de Dios y disfrutemos de su paternidad y de la alegría que él siente por ello.



+ Gerardo Fielgo
Obispo de Cádiz



«Todo lo vivió desde Cristo y para Cristo, y es un verdadero espejo en el que mirarse y en el que mirarnos»

[Viene de la portada]

José María del Moral con un taller vocacional preparado por la Delegación de Juventud de la diócesis de Ávila.

Por otro lado, los jóvenes llegaron caminando a la casa parroquial de La Asunción de Nuestra Señora de Tomelloso. Allí, después de una oración que recorría la vida de Ismael de Tomelloso, participaron en talleres sobre la vida de Ismael que estaban encaminados a profundizar en su vivencia del silencio. El sacerdote Jaime Quiralte, que participó en la preparación de los talleres, explica que intentaron recorrer «cuatro aspectos de la vida de Ismael: sus amigos, su manera de ser, las cosas



Comienzo del encuentro en el Santuario de la Virgen de las Viñas

que no puede cambiar —la guerra—, y la oración». Son «cuatro aspectos que pueden calar en cada uno de nosotros. No se trata de ir consumiendo experiencias, sino de cómo usar el silencio para poder profundizar en el interior».

Después de la comida, todos los jóvenes y los adolescentes se dirigieron al templo de Nuestra Señora de los Ángeles de Tomelloso, donde participaron en un «espectáculo de evangelización» preparado también por jóvenes de la delegación abulense. A continuación, el grupo fue al templo de La Asunción —donde está inhumado Ismael de Tomelloso— para celebrar la eucaristía, que presidió el obispo,

don Gerardo Melgar, acompañado por sacerdotes de toda la diócesis.

Don Gerardo se dirigió a los jóvenes proponiéndoles el ejemplo de vida del joven Ismael Molinero Novillo —Ismael de Tomelloso—, «a quien tenemos como nuestro intercesor, como modelo de vida a quien imitar, como ejemplo y modelo de joven cumplidor del auténtico proyecto de Dios».

En este mismo sentido, presentó a Ismael como «un testimonio de paz y de amistad en medio de un contexto muy violento y agrio, como era la Guerra Civil, en la cual él vivió y murió». Insistió en subrayar que «todo lo vivió desde Cristo y para Cristo, y es



La misa, con la que terminó el encuentro, se celebró en el templo parroquial de La Asunción



«Un testimonio de paz y de amistad en medio de un contexto muy violento y agrio, como era la Guerra Civil, en la cual él vivió y murió»



«Los santos no están en una peana para que los admiremos, sino que su modelo y su manera de vivir tienen que suscitar en nosotros las ganas y el estímulo para que creamos de verdad en el Señor»

un verdadero espejo en el que mirarse y en el que mirarnos», dijo.

Además, ahora que es venerable, don Gerardo Melgar invitó a los jóvenes a tener a Ismael como intercesor: «Él debe ser para todos un verdadero modelo de respuesta y de valoración de Dios en nuestra vida. En él encontramos un gran intercesor por nosotros, porque podremos pedirle su intercesión para cualquier cosa que necesitemos y que Dios nos quiera conceder».

A continuación, el obispo fue recorriendo la biografía del joven Ismael, recordando sus palabras en el hospital



Un momento de la misa en la parroquia de La Asunción

cuando iba a morir: «Si muero, seré totalmente de Dios en el cielo, y si no muero, quiero ser sacerdote».

«Los santos no están en una peana para que los admiremos solo, sino que su modelo y su manera de vivir tienen que suscitar en nosotros las ganas y el estímulo para que creamos de verdad en el Señor», explicó, poniendo el ejemplo de Ismael, en proceso de beatificación, para que los jóvenes sientan que «todos estamos llamados a la santidad». Como Ismael, «nosotros tenemos la oportunidad de dar testimonio hoy, en medio de un mundo como el que estamos viviendo, que es un mundo donde Dios parece que

no es valorado, donde la fe, incluso entre nosotros, no siempre tiene la importancia que debería tener».

«Vamos a pedir hoy, queridos jóvenes, al Señor, por intercesión de Ismael, que nos ayude a todos y cada uno de los que hoy dirigimos nuestra mirada a él y a su vida, y que nos ayude a vivir y a valorar a Dios en la nuestra, como él lo hizo en la suya, y a descubrir, conocer y cumplir el plan que Dios tenga sobre cada uno de nosotros», concluyó.

Después de la homilía, en el ofertorio, los jóvenes entregaron al obispo, además del pan y el vino, una guitarra, muestra de la alegría de Ismael y de su vida de amistad; un banderín de la Acción Católica, donde Ismael Molinero vivió su fe y su entrega, y una imagen de santa Teresa de Jesús Jornet, fundadora de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados, que dirigen la residencia de ancianos donde Ismael iba a hacer voluntariado.

Al final de la misa, el obispo entregó un diploma a cada uno de los pueblos que participaron en el encuentro jubilar.

El delegado de Pastoral de Juventud, Marcos Sevilla, explicó que con este encuentro la delegación comienza actividades, no solo con jóvenes en edad universitaria o en los últimos años de instituto, sino con adolescentes. De este modo, en los próximos años se programarán actividades específicas para los más jóvenes.



Al final de la eucaristía, el obispo rezó ante los restos mortales de Ismael de Tomelloso

Se celebró la segunda convivencia de matrimonios

El pasado 16 de marzo, el Seminario acogió la segunda convivencia de matrimonios de este curso, que reunió en esta ocasión a más de treinta parejas.



En esta segunda convivencia participaron más de 30 matrimonios

El domingo 16 de marzo tuvo lugar en el Seminario Diocesano la segunda convivencia de matrimonios con el obispo de este curso, que reunió a más de 30 familias.

Por la mañana, el obispo, don Gerardo Melgar, ayuda a los participantes a hacer una reflexión sobre la vida, la familia y la relación con Dios gracias a varias dinámicas y ejercicios. A última hora de la mañana, los matrimonios participantes tuvieron la oportunidad de confesarse.

Por la tarde, después de la comida, las parejas pasan un tiempo a solas para revisar la vida conyugal y familiar. Con este diálogo, los esposos continúan conociendo todos los aspectos de la vida matrimonial y familiar. El obispo invita a las parejas a



«Que el Señor nos siga ayudando, siga dando la fuerza que necesitáis hoy para ser cristianos todos y que realmente logremos responder con generosidad a lo que Dios espera de cada uno de nosotros»

que, al final de la conversación, se propongan algunos puntos en los que avanzar a modo de proyecto.

La misa es el centro de la jornada, el encuentro de toda la comunidad, de todos los matrimonios que, junto a sus hijos, participan en la eucaristía. El obispo, don Gerardo Melgar, se dirigió a los matrimonios hablándoles sobre las lecturas del segundo domingo de Cuaresma, especialmente del evangelio, que narró la Transfiguración. Sobre esto, don Gerardo insistió en la llamada que hace el Padre a todos para escuchar a Jesús, «la invitación que recibimos todos nosotros cada día. A Jesús lo tenemos que escuchar porque de Él es de donde aprendemos cómo debemos situarnos, cómo debemos comportarnos». Además, debemos

preguntar muchas veces, dijo, «cuál es el plan de Dios sobre nosotros, sobre vosotros, los matrimonios».

Este «plan de Dios» se dirige a toda la familia, en conjunto e individualmente, «también para vuestros hijos. A todos nos pone en camino», dijo. Explicó que este plan ha de asumirse en medio de una sociedad que no valora a Dios, «donde parece que esto de ser cristiano no se lleva» mientras se valora el dinero o el bienestar. Ante esto, «Cristo nos vuelve a llamar». Cuando perseveremos en responderle, el «Señor premiará nuestros esfuerzos».

Todo esto es, dijo don Gerardo, lo que se trabajó con los matrimonios durante toda la jornada, porque «Dios tiene interés en que cada matrimonio viva su vocación matrimonial, que cada familia viva como familia, que se rija por la norma suprema del amor que Dios nos ha dado y del amor que tenemos que hacer realidad entre nosotros. Una familia donde Dios esté presente, donde se valore realmente que Dios nos habla para cada uno de nosotros y nos está diciendo qué es lo fundamental de nuestra vida, porque lo demás pasa, pero el mensaje de Dios no pasará».



Las parejas renovando las promesas matrimoniales

En este sentido, animó a las familias a seguir «en esta actitud de descubrir qué es lo que Dios quiere de vosotros en cada momento, como matrimonio, como familia, como hijos, como padres, como todo lo que somos. Desde luego, contáis siempre con la ayuda de Dios. Fiaros de Dios».

«Que el Señor nos siga ayudando, siga dando la fuerza que necesitáis

hoy para ser cristianos todos y que realmente logremos responder con generosidad a lo que Dios espera de cada uno de nosotros», concluyó.

Después, todas las parejas presentes renovaron las promesas matrimoniales recordando el día de su matrimonio. Después, dieron las gracias a Dios por todo lo vivido durante el día y por sus años de unión conyugal.

Encuentro de las delegaciones de Pastoral Familiar de la región

El 1 de marzo se celebró un encuentro de las delegaciones de Pastoral Familiar de la provincia eclesial de Toledo. Fue en Albacete, con el tema *La reevangelización de la familia*. Este ámbito de la pastoral está presidido en nuestra región por el obispo de Ciudad Real, Gerardo Melgar.

A lo largo de la jornada se hizo un análisis de la situación actual de la familia. Después se habló de «la familia como sujeto eclesial al que reevangelizar». El tercer tema fue *La fe se transmite en la familia*.

La jornada siguió abordando los programas de educación sobre sexualidad y afectividad coherentes con la antropología cristiana y el análisis de los itinerarios catecumenales para matrimonios propuestos por el Dicasterio para los Laicos, Familia y Vida.



Los delegados de Pastoral Familiar de la Provincia Eclesiástica de Toledo junto al obispo de Ciudad Real, don Gerardo Melgar

Ejercicios Espirituales



EJERCICIOS ESPIRITUALES
EN CIUDAD REAL

Entre el 4 y el 6 de abril tendrá lugar, en la casa de espiritualidad del Seminario Diocesano, un fin de semana de Ejercicios Espirituales.

Los ejercicios comenzarán a las 18:00 h. del viernes y concluirán después de la comida del domingo. El precio es de 90 €, con todo incluido.

La actividad está abierta a toda persona que desee inscribirse. Parahacerlo, es necesario escribir un correo electrónico indicando el nombre, apellidos y teléfono a la dirección ejercicios@diocesisciudadreal.es



Lc 15, 1-3.11 - 32: Jesús les contó la parábola del padre bueno que tenía dos hijos...

Comentario: Para Jesús el perdón es ocasión para la fiesta del reencuentro hoy, y para la reflexión y el cambio al día siguiente.

Para la celebración *Por Nieves Barragán Ruiz*

IV Domingo de Cuaresma *Laetare* (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Bienvenidos a este nuevo encuentro dominical al que somos convocados por el Señor. En este cuarto domingo de Cuaresma, domingo *Laetare*, la Iglesia celebra el gozo y la esperanza en medio de nuestra preparación para la Pascua. Dispongámonos a participar de la eucaristía con un corazón sincero.
- **1.ª LECTURA (Jos 5, 9a.10 - 12).** Una vez liberado el pueblo israelita de la esclavitud, celebra la Pascua, un canto a la vida y a la libertad; el inicio de un nuevo tiempo.
- **2.ª LECTURA (2Cor 5, 17 - 21).** Para Pablo, el evangelio se centra en la reconciliación de todos los hombres con Dios. Por ello entrega Cristo su vida, es lo que celebramos en la Pascua a la que nos acerca y prepara este tiempo de Cuaresma.
- **EVANGELIO (Lc 15, 1 - 3.11 - 32).** En el Evangelio de hoy, Jesús nos revela su experiencia de Dios como Padre, su auténtica imagen, un Padre bueno que siempre está dispuesto a acogernos y a celebrar con nosotros la fiesta del perdón.
- **DESPEDIDA.** Fortalecidos con el alimento del pan y la palabra, vivamos con esperanza y alegría este tiempo de Cuaresma y sepamos contagiarlas allí donde Dios nos quiera enviar.

Oración de los fieles

- S. Unidos a toda la humanidad y confiados en que el Padre escucha nuestra súplica humilde, le pedimos:
- Por el Papa, los obispos, sacerdotes, religiosos y laicos: para que se dejen llevar por la voz del Espíritu y sepan transmitir la alegría del evangelio. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que les mueva en su actuación un espíritu de solidaridad y de lucha por el bien común y dejen a un lado sus intereses personales. Roguemos al Señor.
 - Por todos los hermanos que sufren alguna afección física, psíquica o espiritual: para que se sientan asistidos y consolados por los que tienen más cerca. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que estamos aquí presentes: para que sepamos perdonar las faltas de nuestros hermanos así como lo hace Dios Padre con nosotros. Roguemos al Señor.
- S. Acoge, Padre bueno, los deseos de nuestro corazón. Por Jesucristo, nuestro Señor. Amén.

Cantos

Entrada: Alegría de vivir (CLN/A3) **Salmo R.:** Gustad y ved qué bueno es el Señor (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Cantemos al Señor con alegría (CLN/O12) **Despedida:** Madre de nuestra alegría (CLN/317)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes Is 65, 17 - 21 • Jn 4, 43 - 54 **Martes** Ez 47, 1 - 9.12 • Jn 5, 1 - 16 **Miércoles** Is 49, 8 - 15 • Jn 5, 17 - 30 **Jueves** Ex 32, 7 - 14 • Jn 5, 31 - 47 **Viernes** Sab 2, 1a.12 - 22 • Jn 7, 1 - 2.10.25 - 30 **Sábado** Jer 11, 18 - 20 • Jn 7, 40 - 53

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es